
Niederschrift 

über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ortsrates Niedersalbach 

 Sitzungstermin: Mittwoch, 01.12.2021 

 Sitzungsbeginn: 19:04 Uhr 

 Sitzungsende: 19:35 Uhr 

 Ort, Raum: im Bürgerhaus Niedersalbach 

Anwesend sind: 

Als Vorsitzender: 

Lesch, Bruno CDU  

Ortsratsmitglieder: 

Andres, Stefanie CDU  

Becker, Désirée CDU  

Dewi, Carmen SPD  

Mailänder, Herbert SPD  

Von der Verwaltung: 

Groß, Natalie 

Schulze, Joana 

 

Schriftführerin: 

Boussonville, Jennifer  

 

Entschuldigt fehlt/fehlen: 

Hübsch, Jürgen SPD  

Raber, Wolfgang CDU  

 

 

 

 

Der Vorsitzende, Herr Bruno Lesch, eröffnet um 19:04 Uhr die Sitzung des Ortsrates 

Niedersalbach im Bürgerhaus Niedersalbach.   

 

Er begrüßt die Anwesenden und stellt fest, dass zur heutigen Sitzung form- und fristgerecht 

eingeladen wurde. Der Ortsrat ist beschlussfähig.  

 

Vor Eintritt in die Tagesordnung findet gemäß der Satzung über die Einrichtung einer 

Einwohnerfragestunde in den Ortsräten und im Gemeinderat Heusweiler eine 

Einwohnerfragestunde statt, in der anwesenden Einwohnerinnen und Einwohnern Gelegenheit 

gegeben wird, Fragen an die Ortsratsmitglieder und den Ortsvorsteher zu richten. Es liegen 

keine Wortmeldungen vor.  

 

Es liegen keine Änderungswünsche zur Tagesordnung vor. Der Ortsrat beschließt einstimmig 

nachfolgend aufgeführte Tagesordnung.  



Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 

1 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Niedersalbach vom 

08.07.2021 (öffentlicher Teil) 

  

2 Zuwendungen an kulturtreibende Vereine 

  

3 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

  

Nichtöffentlicher Teil 
 

4 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Niedersalbach vom 

08.07.2021 (nichtöffentlicher Teil) 

  

5 Verwendung Ortsratsbudget 

  

6 Mitteilungen und Verschiedenes 

Niederschrift: 

Öffentlicher Teil 
 

zu 1 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates 

Niedersalbach vom 08.07.2021 (öffentlicher Teil) 

  

 Es liegen keine Wortmeldungen vor. 

 

Einstimmiger Beschluss: 

 

Die Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Niedersalbach vom 08.07.2021 

(öffentlicher Teil) wird in der vorliegenden Fassung angenommen.  

  

zu 2 Zuwendungen an kulturtreibende Vereine 

  

 Der Vorsitzende Herr Lesch informiert die Ortsratsmitglieder über die Höhe der 

Zuwendungen im vergangenen Jahr. Da der Seniorennachmittag nicht stattfinden 

konnte, schlägt Herr Lesch vor, die finanzielle Unterstützung an die Vereine von 

200 Euro auf 400 Euro zu erhöhen.      

 

Turnverein Niedersalbach     400,00 Euro 

Karnevalsverein Niedersalbacher Narren   400,00 Euro 

Heimat- und Verkehrsverein Niedersalbach   400,00 Euro 

Kleine Bühne Niedersalbach     400,00 Euro 

Gesamtsumme:              1.600,00 Euro 

 

Auf Nachfrage des Vorsitzenden bei den Mitgliedern gibt es keine 

Änderungswünsche.  



Frau Becker unterstützt die Aufstockung der Zuwendung an kulturtreibende 

Vereine.  

 

Einstimmiger Beschluss: 

 

Der Ortsrat Niedersalbach beschließt für das Jahr 2021 folgende Zuwendungen an 

kulturtreibende Vereine: 
 
Turnverein Niedersalbach     400,00 Euro 

Karnevalsverein Niedersalbacher Narren   400,00 Euro 

Heimat- und Verkehrsverein Niedersalbach   400,00 Euro 

Kleine Bühne Niedersalbach     400,00 Euro 

Gesamtsumme:              1.600,00 Euro 

 

zu 3 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

zu 3.1 Spielplatz Bürgerhaus Niedersalbach 

  

 Herr Lesch teilt mit, dass die Spielgeräte auf dem Spielplatz am Bürgerhaus 

aufgestellt wurden und informiert darüber, dass die Doppelschaukel in den nächsten 

Wochen montiert werde.  

 

zu 3.2 Beachvolleyballfeld 

  

 Herr Lesch informiert, dass mit den Arbeiten zur Aufbringung der Schotterschicht 

am Beachvolleyballfeld begonnen wurde.  

 

zu 3.3 Beschwerden von Bürger/innen 

  

 Herr Lesch berichtet, dass einige Bürger/innen sich bei ihm beschwert haben, dass 

es in Heusweiler zu wenige Coronateststellen gäbe. Er teilt mit, dass momentan eine 

Teststelle am Kaufland und eine Teststelle am Globus in Heusweiler vorhanden 

seien.  

 

Frau Andres möchte wissen, ob weitere Stellen in Heusweiler geplant seien.  

 

Herrn Lesch äußert, dass er hierüber nicht informiert sei.  

 

zu 3.4 Beseitigung von Schlaglöchern 

  

 Herr Mailänder möchte die in schriftlicher Form vorliegenden Punkte 3.4 – 3.7 in 

die Niederschrift aufgenommen haben. 

 

Beseitigung von Schlaglöchern auf dem Radweg/Feldweg verlängerte 

Sprengerstraße oberhalb der Pensionärshütte in Höhe der Wegegabelung. Das Land 

hat diesen Weg mit grünen Wegweisern als Radweg über die Gemeindegrenze 

hinweg gekennzeichnet. Die Schlaglöcher bittet die SPD-Fraktion durch den 

Gemeindebauhof beseitigen zu lassen. Bereits verfüllt wurden die Schlaglöcher bis 

zur Pensionärshütte vor ca. 3 Jahren. Der Weg ist zwar in Privatbesitz der 

Landwirte, er dient aber als touristischer Radweg und Wanderweg. Bei den nächsten 



Haushaltsberatungen wird die SPD-Fraktion voraussichtlich die Neuasphaltierung 

des Teilstücks von ca. 50 Metern fordern.  

 

zu 3.5 Streuobstwiese hinter der Tennishalle Niedersalbach 

  

 Bei der angelegten Streuobstwiese der Gemeinde sind mehrere Obstbäume 

abgestorben oder beseitigt. Die SPD-Fraktion bittet, diese Bäume durch den 

Gemeindebauhof zu ersetzen.  

 

zu 3.6 Baumreihe entlang der L 141 zwischen Nieder- und Obersalbach 

  

 Auf der linken Seite der L 141 von Niedersalbach kommend vor der 

Autobahnbrücke sind bei der Baumreihe am Straßenrand einige Bäume ausgefallen. 

Die SPD-Fraktion bittet die Verwaltung Kontakt zum Landesbetrieb für Straßenbau 

aufzunehmen mit dem Ziel, die ausgefallenen Bäume durch den Landesbetrieb für 

Straßenbau zu ersetzen. 

 

zu 3.7 Papierkorb an Ruhebank 

  

 Auf Initiative der SPD-Fraktion im Ortsrat ist an der Ruhebank an dem Fußweg 

zwischen Friedrich-Schiller-Schule und Walpershofen auf Gemarkung 

Niedersalbach ein loser Papierkorb aufgestellt worden. Inzwischen ist der 

Papierkorb weg. Die SPD-Fraktion bittet den Gemeindebauhof, im Bereich der 

Ruhebank einen fest installierten Papierkorb aufzustellen.    

 

zu 3.8 Baum am Spielplatz Bürgerhaus Niedersalbach 

  

 Frau Dewi macht den Vorschlag, einen Baum auf dem neuen Spielplatzfeld 

anzupflanzen oder eine Ruhebank aufzustellen.  

 

Herr Lesch regt an, die Renaturierung des Salbachs abzuwarten. Er hat bereits 

angeregt, den Spielplatz nicht mit einem Zaun abschließen zu lassen, sondern mit 

einer Hecke.  

 

Eine Spende vom Obst- und Gartenbau ist eingegangen, die er gerne dafür 

verwenden möchte.  

 

Herr Lesch teilt mit, dass bereits 2 Ruhebänke angeschafft wurden, die im 

ehemaligen Feuerwehrgerätehaus stehen. Der Picknicktisch der dort noch 

vorhanden sei, soll am Beachvolleyballfeld aufgestellt werden.  

 

 

 
 


